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INTERVENTION AFFINITE 
 
 

Cette année passée a été une année mouvementée et pourtant pleine de promesse au niveau de l’affinité de 
notre fédération. Cela a commencé par ce que nous avions évoqué l’année dernière avec la décision de notre équipe GPS 
régionale de réaliser des articles sur les valeurs du projet éducatif dans la revue « Les jeunes ». L’article fait par le comité 
de la Loire a été retoqué car pas « politiquement correct » ce qui a entraîné la colère de Philippe Néel, l’aumônier du 43 
et son équipe … et qui est remonté jusqu’au président Christian Babonneau. L’histoire s’est poursuivie au congrès 
national ! 
 

En effet, du 25 au 27 novembre 2022 si nous avons vécu un beau 110° congrès national à Aubagne qui avait très 
bien commencé avec un magnifique mot de notre aumônier national, Gilles Morin, nous invitant à rêver, à vivre ensemble 
l’expérience sport et culture et à nous aimer les uns les autres. Christian Babonneau dans son intervention inaugural a 
évoqué son inquiétude face à des problèmes de pouvoir, d’élitisme, de respect … Nous avons vécu un congrès très riche 
avec notamment la messe présidée par le cardinal Jean-Marc Aveline qui a enflammé (dans tous les sens du terme) 
l’assemblée présente avec une très belle chorale d’enfants et une homélie d’une grande simplicité … Alors que comme 
souvent maintenant il n’y avait pas de carrefour GPS, nous avons improvisé une rencontre à quelques-uns pendant que 
Philippe rencontrait quelques membres du bureau directeur.  

 
Ces questions sur l’affinité se sont prolongées avec le compte-rendu du congrès sur le site de la fédération avec 

comme d’habitude aucune référence chrétienne mais en plus une référence bouddhiste mise en valeur. Mon courrier de 
réaction à notre président général a précipité une rencontre du GPS national (j’ai été invité à partager ma réflexion sur 
l’affinité), mais aussi que le sujet de l’affinité soit abordé au conseil d’administration du comité directeur …  

 
Le 29 mars 2023, nous avons eu notre rencontre régionale GPS à Saint Chamond où nous étions 14 (un record 

depuis bien longtemps) avec notre aumônier national, notre président régional Denis Veyret et Gilles Lecocq d’Eglise et 
Sport de la conférence des évêques de France. Cela a été l’occasion d’évoqué les discussions à la fédération et la volonté 
de mettre en place une stratégie pour mettre en avant notre philosophie, de mettre en œuvre notre affinité, ce qui devrait 
faire partie du job de tout président de comité mais aussi d’association. Nous avons aussi évoqué le sujet d’un aumônier 
pour notre région. 

 
Les Assises de printemps de début avril à Genech ont été l’occasion d’une première : deux ateliers sur « la FSCF 

et son affinité » : Ces ateliers devaient permettre l’expression de tous dans la recherche de ce qui peut être partagé sur 
le sens de l’affinité fédérale et de nourrir un positionnement des instances dirigeantes de la fédération. Trois questions 
étaient posées : Qu’est-ce que l’affinité ? Comment se vit-elle dans la vie fédérale et associative ? et comment concilier 
affinité et laïcité ? Voici quelques-unes des phrases relevées issues des discussions : « Proposer d’unir et de partager des 
valeurs humaines et religieuses », « Savoir d’où l’on vient pour perpétuer l’histoire sur un socle solide », « Accueillir chacun 
avec ce qu’il sait faire pour l’amener à se dépasser, toujours dans le respect », « Partager et respecter les objectifs humains 
en cohérence avec nos convictions et en respectant celles des autres », « L’affinité se vit lors de rencontres et événements 
permettant le partage des valeurs de respect et d’ouverture entre tous », « Vivre tous ensemble en étant soi-même » … 

 
Cette année devrait être très riche avec la perspective des jeux olympiques et paralympiques de Paris … le 4° 

congrès national de la pastorale du sport qui aura lieu du 19 au 21 octobre à Orcines avec 3 évêques et le responsable du 
Vatican, l’album de chansons chrétiennes sur le sport « Peuple de champions » qui sortira début 2024 et les propositions 
spirituelles catholiques Holy Games … Dans cette perspective notre diocèse va aussi mettre le sport à l’honneur au niveau 
de la communication avec chaque mois dans la revue « Les nouvelles du diocèse » une page sur le sport. Le mois de 
décembre sera consacré à la FSCF avec le congrès national et une interview de Christophe Gigleux, notre président.  
 

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2023-2024 pleine de joie, de rencontres et de partage. 
 

père Pascal Girard, aumônier 


